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Câmara de Itabirito recebe Projeto de Lei Orçamentária para 2025

Na reunião ordinária da Câmara Municipal de Itabirito, 
realizada na segunda-feira (07), foi apresentado o Projeto 
de Lei no 159/2024, de autoria do Executivo, que estima as 
receitas e fixa as despesas do Orçamento Fiscal do Municí-
pio para o exercício de 2025. A estimativa é que a receita de 
Itabirito seja de cerca de R$882 milhões.

O projeto prevê a arrecadação de tributos, transferên-
cias constitucionais, rendas e receitas oriundas da explo-
ração mineral (CFEM), além de outras fontes de receita, 
para compor o orçamento. A divisão das receitas e despesas 
compreende a administração direta e indireta do município, 
incluindo os poderes públicos, fundos e autarquias.

Quanto às despesas: o valor previsto para as despesas 
correntes é de R$777 milhões e as despesas de capital tota-
lizam R$85 milhões. Além disso, o projeto prevê uma re-
serva de contingência de R$20 milhões.

A maior parte dos recursos será destinada à Secretaria 
Municipal de Educação, que receberá R$203 milhões, se-
guida pela Secretaria Municipal de Saúde, com uma pre-
visão orçamentária de R$150 milhões. A Secretaria Muni-
cipal de Obras, Serviços e Infraestrutura também receberá 
um montante significativo, no valor de R$73 milhões.

Confira a distribuição das despesas por 
unidade orçamentária:

● Legislativo Municipal: R$ 22.345.000,00
● Gabinete do Governo Municipal: R$ 2.627.726,00
● Procuradoria Municipal Consultiva: R$ 1.497.336,00
● Procuradoria Municipal Contenciosa: R$ 2.464.824,00
● Controladoria Geral do Município: R$ 1.553.862,00
● Secretaria Municipal de Administração: R$ 
108.601.818,00
● Secretaria Municipal de Fazenda e Tributação: R$ 
8.734.857,00
● Secretaria Municipal de Esportes e Lazer: R$ 
11.213.669,00
● Secretaria Municipal de Educação: R$ 203.317.396,00
● Secretaria Municipal de Saúde: R$ 150.466.364,00
● Secretaria Municipal de Obras, Serviços e Infraestrutura: 
R$ 73.024.934,00
● Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável: R$ 41.249.593,00
● Secretaria Municipal de Segurança, Prevenção e Mobili-
dade Urbana: R$ 45.444.500,00
● Secretaria Municipal de Patrimônio, Cultura e Turismo: 

R$ 28.981.966,00
● Secretaria de Política Urbana e Habitação: R$ 
22.557.298,00
● Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico: 
R$ 12.692.744,00
● Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social: R$ 
23.740.854,00
● Secretaria Municipal de Comunicação: R$ 5.213.439,00
● Secretaria Municipal de Planejamento e Orçamento: R$ 
3.634.845,00
● Secretaria Municipal de Planejamento e Orçamento — 
Emendas Impositivas: R$ 19.752.682,00
● Secretaria Municipal de Agronegócio e Desenvolvimento 
Rural: R$ 4.859.774,00
● Secretaria Municipal de Gestão de Frotas: R$ 
32.916.819,00
● SAAE (Serviço Autônomo de Água e Esgoto): R$ 
56.000.000,00

Cabe agora aos vereadores discutir e votar as propostas 
orçamentárias, que servirão de base para a administração 
financeira do município em 2025.
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O clima em focoO clima em foco
Todos estão assustados com o sol persistente, há quase 

cinco meses, mananciais a se esgotar e o ar enfumaçado por 
queimadas de origem duvidosa. Imagine-se a cabeça dos mais 
jovens ante essa estiagem prolongada, desde maio, quando 
ocorreu a última chuva, em comparação com a perplexidade 
diante de fenômeno oposto quando, eventualmente, em três 
dias de chuvas mansas, muitos já se inquietam, comparando a 
situação com o dilúvio.

É que há uns trinta anos, nota-se uma queda no volume e 
na constância das chuvas. Pessoas com mais idade estavam 
acostumadas às “invernadas”, chuvas persistentes por mais 
de quinze dias consecutivos, quando pouco, pois costumava 
chover por mais de um mês. Em 1979, choveu por quarenta dias 
consecutivos, em Ouro Preto; última grande invernada nesta 
região, onde talvez o impacto tenha sido o menor, pois muitas 
cidades, em Minas, Rio e Espírito Santo, ficaram submersas 
sofreram muitas vítimas fatais. Depois disso, na região de Ouro 
Preto, houve uma ou duas de menores proporções. O Maracujá 
saía do seu leito, pelo menos, duas vezes ao ano, e fazia grandes 
estragos; agora, não chega a meia calha por ocasião de chuvas 
mais volumosas. Por isso o inverno atípico com muito sol, baixa 
umidade e nenhuma chuva, a emendar com a primavera nas 
mesmas condições é algo que preocupa a todos; e, desta vez, 
com raras e pontuais exceções na Região Sul, a estiagem atinge 
todo o Brasil.

O fenômeno assusta e suscita interpretações apocalípticas, 
maus presságios, informações falsas a inquietar muitos, além dos 
incômodos causados à saúde, especialmente nas vias respiratórias 
e dos estragos na economia rural. Diante de incautos, não 
faltam alarmistas a informar que estiagem tão prolongada nunca 
aconteceu; o que é falso. Quem, na faixa dos 80 está e com boa 
memória, pode contar o que aconteceu em 1953; tão prolongada 
foi a estiagem, naquele ano, que a alegria da população, ante 
a ocorrência da primeira chuva em 20 de novembro, quase 
redundava em festa. Pessoas saíram às ruas para se molhar, 
como se nunca tivessem visto uma chuva! Durante a estiagem, 
as hortas domésticas, fator então preponderante na economia 
familiar, por isso presentes em, praticamente, todos os quintais, 
desapareceram sob a inclemência do clima. Mesmo onde havia 
água de cisterna (poço), as plantas não se desenvolviam devido à 
secura do ar. À falta de chuvas somavam-se as queimadas, então 
muito mais intensas que as de hoje; e não era devido à ainda 
inexistente consciência ecológica e à irresponsabilidade quanto 
ao meio-ambiente. Por ainda não haver o gás de cozinha, as 
queimadas eram parte de uma importante atividade econômica, 
ou seja, a produção de lenha para cozinha. Matas inteiras eram 
incendiadas e assim convertidas em combustível para aquecer 
panelas e se cozerem os alimentos! Durante toda a estiagem, 
assim como se dá neste 2024, não havia nuvens no céu, mas, 
ironicamente, não havia sol a brilhar e, sim, um disco vermelho 
como sangue, sem luz!

Assim como hoje, naquela ocasião não faltavam os teóricos 
do “fim dos tempos”, do qual a grande seca seria a antessala, um 
estágio preparatório para a tragédia suprema, ou “fim do mundo”. 
Trocaram-se as palavras, mudou-se a forma de transmiti-las, 
porém o fim continua sendo o mesmo, a confusão na cabeça 
dos menos preparados e o medo, campo adequado para a 
manipulação.

O planeta sempre passou por períodos de manifestações 
extremas, com relação a fenômenos naturais; num momento, 
muita chuva, noutro, seca prolongada. Em todas essas ocasiões 
houve prejuízos, muito sofrimento e perda de vidas humanas, mas 
o mundo continuou a girar e garantir a vida, contrariando arautos 
da desgraça e do infortúnio, de plantão! O Homem, teimoso e 
ignorante quanto ao seu habitat, ainda chama de desastre a 
chuva volumosa, além da média por ele avaliada; também 
desastroso o vento além do que suporta para manter-se de pé; 
não escapando à mesma qualificação as grandes estiagens, que 
o fazem lembrar-se da água, irresponsavelmente, desperdiçada! 
Na vida do planeta, tudo é natural! Afinal, quem é o desastroso?

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

Região dos Inconfidentes, 
sua atualidade e futuro

A eleição dos dirigentes da 
Região dos Inconfidentes enseja 
reflexões sobre a atualidade e o 
futuro deste território, suas cidades 
e populações. Abriga três grandes 
cidades no eixo da BR-356, Itabi-
rito, Ouro Preto e Mariana e pelo 
menos 35 distritos e povoados e 
é o principal eixo turístico de Mi-
nas Gerais por seu precioso acervo 
histórico, artístico e arquitetônico 
herdado do Século XVIII, além de 
atrativos naturais que se incorpo-
ram hoje aos fluxos turísticos e de 
busca de lazer. E sua proximidade 
geográfica de grandes cidades, 
especialmente Belo Horizonte, 
impõe e eleva o fluxo de trânsito 
e de viagens. E abriga ainda bens 
tombados e, como tal, protegidos 
como integrantes do patrimônio 
cultural brasileiro e um deles, Ouro 
Preto, está inscrito pela Unesco na 
lista dos Patrimônios Culturais da 
Humanidade. 

Mas convive nesta região, com 
todos estes raros e importantes pa-
trimônios de crescente interesse 
cultural e turístico, como também 
pela variada e singular natureza, a 
cobiça internacional dos maiores 
grupos empresariais do mundo in-
teressados no minério de ferro, pro-
duto hoje de alta demanda em to-
dos os países em desenvolvimento, 
especialmente a China. E isto como 
se não bastasse a especulação imo-
biliária, que investe em condomí-
nios e loteamentos que aumentam 
o tráfego rodoviário e as demandas 
decorrentes da população aumenta-
da, que aumenta a cada semana.

Nos últimos tempos elevou-se 
bastante a atividade mineradora, já 
nos limites geográficos das ocupa-

ções urbanas e refletida no aumento 
extraordinário do trânsito rodoviá-
rio na Rodovia dos Inconfidentes, a 
Br-356, que serve toda esta região. 
Além dos carros de passeio, con-
vivem perigosamente na rodovia 
os caminhões de minério, pesados, 
lentos, perigosos, sem que se tenha 
até agora alguma solução paliativa. 
Esta convivência impõe cuidados 
extraordinários para estabelecer 
uma necessária compatibilidade 
entre os sítios culturais e turísticos 
e a atividade extrativa mineral. Os 
interesses são vultosos e poderosos, 
mas precisam ser examinados com 
relação à adequação rodoviária, 
entre outras questões, ambientais e 
poluentes. E que tem gerado mui-
tos acidentes. Pode-se afirmar que 
do Ciclo do Ouro herdamos o patri-
mônio cultural que hoje confere à 
região seus atrativos turísticos, em-
pregos e rendas. Do Ciclo do Miné-
rio de Ferro vamos herdar somente 
terras estéreis, mineradas e sem 
recuperação, entre outras questões.

Além da Vale, que minera em 
Itabirito e em Mariana e que tem 
planos de ampliar a exploração das 
jazidas, já temos a Gerdau também 
com ousado plano de expansão 
em Miguel Burnier, onde o antigo 
povoado de São Julião está cada 
vez mais restrito. A Samarco pre-
vê retornar na sua capacidade na 
região de Mariana, reduzida após o 
incidente da barragem. E surgiu em 
Acuruí a Ferro Puro, também em 
expansão. A Vale volta na Serra do 
Capanema e também na Serra do 
Ouro Preto, na chegada da antiga 
cidade. Com a pelotização, o apro-
veitamento do minério com menor 
percentual de hematita passou a ter 

valor no mercado internacional, 
mas potencializa a retirada do mi-
nério.

E deseja minerar na Serra do 
Gandarela, que limita com várias 
cidades vizinhas e área tombada e 
com grandes recursos hídricos. E 
com a evolução da tecnologia ex-
trativa e a ampliação da demanda 
dos mercados internacionais am-
pliou-se extraordinariamente a reti-
rada de toneladas em pouco tempo.

A mineração é geradora de em-
pregos e rendas públicas. O royalty 
pago pelas mineradoras está em 
3,5% da renda bruta e constitui hoje 
receita importante para as cidades 
mineradoras. Mas a exportação se 
faz com isenção de ICMS, desde a 
Lei Kandir, com grande perda para 
a receita estadual. Mas quem fica 
com as terras estéreis, as estradas 
danificadas, como é o caso da BR-
356, e que absorve as demandas 
sociais de saúde, emprego e habita-
ção, são as cidades.

Estas são questões, entre muitas 
outras, que ainda aguardam ações 
mais objetivas dos municípios da 
Região dos Inconfidentes que já 
deveriam ter uma pauta comum 
de interesses, incluindo áreas de 
saúde, transporte, turismo e outras 
sob gestão das Prefeituras. E, em 
especial, quando se trata de reivin-
dicar iniciativas dos governos fe-
deral e estadual em várias questões 
comuns, inclusive a rodoviária. Já 
deveriam estabelecer um diálogo 
intermunicipal e criar um órgão de 
acompanhamento deste diálogo ad-
ministrativo, em favor da Região e 
seus problemas comuns.

maurowerkema@gmail.com
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XX Festival de Cuscuz de Sumidouro 
acontece no feriado (12), no distrito 
Padre Viegas, em Mariana

3MARIANA

Mariana reencontra chuvas 
após mais de 170 dias

GABRIEL FERREIRA

No próximo feriado do dia 12 
de outubro (sábado), acontece a 
XX edição do Festival de Cuscuz 
de Sumidouro – Culinária e Arte, 
em Padre Viegas, distrito de Maria-
na, valorizando uma das comidas 
típicas do local. O cuscuz produzi-
do por moradores da comunidade, 
possui característica artesanal em 
que cada cozinheira dá um sabor 
particular ao seu prato e há uma di-
versidade de sabores, para atender 
todos os gostos: cuscuz tradicional 
(com bacon, linguiça calabresa e 
ovo); cuscuz de frango (com frango 
desfiado); cuscuz doce (com bana-
na, açúcar rapadura e canela).

O Festival de Cuscuz tem uma 
programação intensa ao longo do 
dia que valoriza os artistas locais. 
A partir das 11h30, apresentam-se 
os artistas da terra: Corporação 
Musical Sagrado Coração de Jesus, 
Gilmar Veríssimo, Choro das 16, 
Pá de Brita e o especial Resenha 
com Cuscuz. Também acontece a 
9ª Feira de Arte e Artesanato de Pa-
dre Viegas e programação especial 
para as crianças.

Sumidouro: O prato que via-
jou continentes e se tornou tradição 

na região dos inconfidentes é ce-
lebrado em um charmoso distrito 
da primaz de Minas, Padre Viegas 
ou Sumidouro, como é carinhosa-
mente chamado pelos moradores. 
O vilarejo realiza o evento há mais 
de uma década em um belíssimo 
trabalho de equipe e cooperação, 
envolvendo todos os locais. Para 
além do Festival, o lugar é famoso 
por ser terra natal de Cláudio Ma-
nuel da Costa, escritor marianense 
de grande importância do século 
XVIII, belezas naturais e arquitetô-
nicas do período colonial.

Nos últimos meses, Mariana vem passando por um período de secas considerado histórico. São aproxi-
madamente 170 dias sem chuvas, com baixa umidade do ar e enfrentando queimadas que chegaram a causar 
um decreto de emergência na cidade. Além disso, a crise hídrica na cidade tem sido influenciada também 
pela falta de chuvas na região. No entanto, a previsão do tempo apontava indícios de chuva para os próxi-

Av. N. S. 
do Carmo, 

331, Vila do 
Carmo -

MARIANA

mos dias, colocando um fim a este longo período de 
seca. Na última quarta-feira (09), Mariana teve seus 
primeiros contatos neste reencontro com a chuva na 
parte da tarde e também na parte da noite. A expecta-
tiva é que as chuvas mais intensas comecem a partir 
desta quinta-feira (10) e durem ao menos mais uma 
semana. A cidade também deve apresentar uma que-
da nas máximas e mínimas durante os próximos dias.

Confira a previsão do tempo 
para este final de semana:

Sexta-feira: Mínima - 18°C / Máxima - 26°C 
- (Nublado, com chuvas à noite). Sábado: Mínima 
- 19°C / Máxima - 29°C - (Sol com nuvens, tempo 
chuvoso à noite). Domingo: Mínima - 19°C / Má-
xima - 24°C - (Céu nublado, garoa de dia e à noite).
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Eleição Municipal elege Juliano 
Duarte e 15 vereadores em Mariana

GABRIEL FERREIRA

GABRIEL FERREIRA

O último domingo (6) marcou 
o fim de um agitado período elei-
toral. Entre polêmicas de indeferi-
mento de candidatura, até propaga-
ção de fake news, o pleito de 2024 
elegeu Juliano Duarte (PSB) como 
novo prefeito de Mariana, além de 
outros 15 vereadores na primaz de 
Minas.

Em sua primeira fala após o en-
cerramento oficial da apuração dos 
votos, Juliano Duarte agradeceu a 
população e celebrou o retorno ao 
cargo com o apoio popular nas ur-
nas. Esta será a segunda vez em que 
Juliano assume o posto de prefeito, 
sendo a primeira entre 2021 e 2022 
de forma interina. O candidato eleito 
também falou sobre a expectativa do 
mandato que terá início de 2025.

Dos 15 candidatos eleitos, 9 
já estavam presentes no último 
quadro de vereadores e consegui-
ram a reeleição. Ricardo Miran-
da (Novo), Professor João Bosco 
(PSDB), Adimar Cota (PSDB) e 
Edson Leitão (PSDB) estão entre 
os vereadores que buscaram, sem 
sucesso, a reeleição. Confira a lista 
completa dos vereadores eleitos:

- Ronaldo Bento (PSDB) - 
1742 votos (Eleito por QP);

- Pedrinho Salete (PSDB) - 
1289 votos (Eleito por QP);

- Zezinho Salete (PSDB) - 
1255 votos (Eleito por QP);

- Maurício da Saúde (PSDB) - 
1232 votos (Eleito por QP);

- Fernando Sampaio (PSDB) - 
1175 votos (Eleito por média);

- Marcelo Macedo (PSDB) - 
1158 votos (Eleito por média);

- Ediraldo Ramos Pinico (PSB) 
- 1049 votos (Eleito por QP);

- Valmir do Gesso (PSB) - 1034 
votos (Eleito por QP);

- Ítalo de Majelinha (PSB) - 
997 votos (Eleito por média);

- Zé Sales (PDT) - 978 votos 
(Eleito por QP);

- Samuel de Padre Viegas (RE-
PUBLICANOS) - 880 votos (Elei-
to por QP)

- Bosco Freitas (PSB) - 817 vo-
tos (Eleito por média);

- Roberto Cota (AVANTE) - 
712 votos (Eleito por QP);

- Tikim Mateus (PC do B) - 662 
votos (Eleito por QP);

- Preto do Cabanas (PV) - 652 
votos (Eleito por média).

Vale lembrar que o pleito para 
a Câmara Municipal utiliza um 
sistema proporcional, baseando-se 
nos cálculos do quociente eleitoral 
(QE) e quociente partidário (QP), 
além de sobras e médias. Isso expli-
ca a eleição de candidatos que não 
necessariamente obtiveram a maior 
quantidade de votos.

SAAE emite comunicado após 
reclamações sobre falta de 
abastecimento de água

Moradores dos bairros Cabanas 
e Rosário têm reclamado da falta de 
abastecimento de água nos últimos 

dias. Algumas reclamações chegam 
a apontar mais de 8 dias consecutivos 
sem água. Em relatos enviados à reda-

ção do O LIBERAL, uma moradora 
do bairro Rosário contou que a caixa 
da água deixou de contar com abaste-
cimento por aproximadamente 1 mês, 
o que causava uma dependência dos 
caminhões pipa para o fornecimento de 
água. Ela relata também que em dado 
momento em que o caminhão deixou 
de passar, acabaram ficando 8 dias sem 
água. Já uma moradora do bairro Caba-
nas reforçou a dificuldade nos últimos 
dias sem acesso à água. Ela conta que 
o fornecimento de água na região tem 
sido feito apenas de dois em dois dias, 
o que prejudica a rotina dos moradores.

O SAAE emitiu um comunicado 
para esclarecer a situação envolvendo 
os bairros citados. Em nota, a empresa 
diz que o abastecimento de ambos os 
bairros está comprometido por tempo 
indeterminado. Isso devido à baixa 
vazão das Estações de Tratamento 
de Água e também ao baixo nível 
das captações. A nota menciona uma 
“crise hídrica intensa” na cidade de 
Mariana. A empresa também fez um 
apelo pedindo colaboração por parte 
da população, para aqueles que estão 
recebendo água em casa, façam um 
uso consciente.

Prefeitura de Mariana 
realiza reunião para ação 
contra criminalidade

GABRIEL FERREIRA

Na última quarta-feira (09) o pre-
feito de Mariana Celso Cota se reuniu 
com agentes da Segurança Pública 
e da Justiça para discutir a atuação 
conjunta no combate à criminalidade, 
dado o aumento nos registros de casos 
de furto em Mariana.

O encontro também contou com 
a presença da secretária de Segurança 
Pública Marta Guido, o comandante 
da Guarda Civil Municipal, GCM 
Leonel Braz, e o delegado de Polícia 
Civil Marcelo Bangoin. Ana Cristina 
Mol e Helielcio Vieira, da diretoria da 
Aciam/CDL, também participaram da 
reunião. 

Celso Cota e o promotor destaca-
ram a atuação dos órgãos de seguran-
ça, as estratégias que devem ser utili-
zadas e o perfil dos infratores.

"Nossa segurança está atuando de 
forma preventiva no centro e nos bair-
ros, no entanto, precisamos garantir 
que os infratores fiquem presos", des-
taca o prefeito Celso Cota. Já o promo-
tor, garante em sua fala estar atuando 
atentamente para garantir a segurança 
no município. "Os furtos são acometi-
dos por usuários de drogas, que furtam 
bens de pequeno valor. Não configura 
crime organizado”.

Mais de 90 inquéritos já foram 
instaurados na cidade, sendo grande 
parte deles, relacionados a furtos, se-
gundo dados da Polícia Civil. Com 
os registros de furtos em estabeleci-
mentos comerciais, a Guarda Civil 
Municipal optou por adotar uma nova 
estratégia, fortalecendo o serviço de 
rua com agentes e viaturas em locais 
estratégicos, além do monitoramento 
da corporação realizado por câmeras.

Segurança: Mais duas barragens da 
Vale deixam situação de emergência 
e têm estabilidade atestada

As barragens 5-Mutuca, localizada em Nova Lima (MG), e Dique de Pe-
dra, localizada em Ouro Preto (MG), tiveram seus níveis de emergência retirados 
pela Agência Nacional de Mineração (ANM). Ambas as estruturas receberam De-
claração de Condição de Estabilidade (DCE) positiva, atestando a sua segurança.

Com essas duas estruturas, 15 barragens da empresa deixaram o nível de emer-
gência desde 2022. Das 16 que ainda mantêm algum nível de emergência, nenhuma 
delas opera recebendo mais rejeitos. Além disso, todas as barragens construídas pelo 
método a montante estão em processo de descaracterização. As estruturas são mo-
nitoradas permanentemente e recebem ações contínuas para aprimorar a segurança.

5-MUTUCA - A barragem 5-Mutuca possui um reservatório de aproximada-
mente 523 mil m² e foi construída pelo método de alteamento a jusante. Ela está 
ativa, recebendo sedimentos de estruturas próximas, mas não recebe mais rejeitos. A 
estrutura passou por investigações geotécnicas e ensaios de laboratório, confirmando 
as condições de segurança e estabilidade do barramento, viabilizando a retirada de 
nível de emergência e a obtenção da Declaração de Condição de Estabilidade (DCE) 
positiva. 

DIQUE DE PEDRA - A barragem Dique de Pedra possui um reservatório de 
aproximadamente 65 mil m² e foi construída pelo método de etapa única. Ela está 
inativa e não recebe rejeitos. A estrutura passou por adequações e as novas avaliações 
do Engenheiro de Registros (EoR), confirmaram a condição de segurança favorá-
vel da barragem, resultando na emissão da Declaração de Condição de Estabilidade 
(DCE) positiva e na retirada do nível de emergência.

Gestão e Segurança de Barragens
A Vale tem trabalhado fortemente para aprimorar a gestão e segurança das suas 

barragens e contribuir para um ciclo mais sustentável da mineração no Brasil, mais 
seguro para as pessoas, para o meio ambiente e para seus empregados.

Desde 2019, a empresa investiu mais de R$ 9 bilhões no Programa de Desca-
racterização de Estruturas a Montante. Das 30 estruturas contempladas no Programa, 
15 já foram eliminadas e a meta é não ter nenhuma barragem em nível máximo de 
emergência até 2025.

Em maio deste ano, a barragem B3/B4, em Macacos, Nova Lima (MG), foi 
100% descaracterizada e se tornou a primeira barragem da Vale a ser eliminada após 
entrar em nível 3 de emergência. A empresa investiu mais de R$ 80 milhões no de-
senvolvimento de tecnologias, para garantir que as obras de descaracterização da 
barragem B3/B4 ocorressem com a máxima segurança para as pessoas e o meio 
ambiente. 

Em agosto, a barragem Sul Superior, localizada na Mina de Gongo Soco, em 
Barão de Cocais (MG), teve o seu nível reduzido de 3 para o nível 2 no Sistema 
Integrado de Gestão de Barragem de Mineração (SIGBM) da Agência Nacional de 
Mineração (ANM).

As principais barragens da Vale são monitoradas 24 horas por dia e 7 dias por 
semana pelos Centros de Monitoramento Geotécnico (CMGs) da empresa, além de 
receberem inspeções regulares de equipes internas e externas, que agem prontamente 
quando são necessárias ações preventivas ou corretivas.

Mais informações sobre a segurança e a gestão de barragens da Vale estão dispo-
níveis em www.vale.com/barragem
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RAQUEL BARAKAT

Câmara Municipal de Itabirito volta a ter 
uma representante feminina RAQUEL BARAKAT

Passada a eleição, Itabirito agora irá contar com uma Câmara 
composta por 15 vereadores, não apenas 13, como no último plei-
to. Mas o grande destaque desta nova composição é o retorno de 
uma mulher para a Casa Legislativa. 

Representatividade feminina
Uma das grandes novidades e muito aguardada pela popula-

ção, é a presença de um nome feminino, marcando a representa-
tividade das mulheres. A vereadora em questão é Rose da Saúde, 
muito admirada pelos itabiritenses por todo seu histórico político 
e social no município, iniciado há 30 anos por meio de concurso 
público. Foi vereadora por 4 mandatos e atuou também como Se-
cretária Municipal de Assistência Social. Além de relembrar ou-
tros nomes femininos que já compuseram a casa legislativa, Rose 
falou sobre sua expectativa para mais um mandato e a questão 
da falta de representantes femininas na Região dos Inconfidentes. 

"É muito triste observar que nesta Região dos Inconfidentes, 
local símbolo da luta pela liberdade e independência, temos ape-
nas 2 mulheres dentro de um grupo de 45 legisladores que estarão 
à frente do legislativo das cidades. Aproveito para cumprimentar a 
vereadora Lílian Franca, eleita na cidade de Ouro Preto, e também 
as muitas mulheres que se colocaram ao crivo popular como uma 
opção na busca e na luta em ocupar os vários espaços dentro da 
sociedade. Pode parecer clichê, mas o lugar da mulher é em todos 
os lugares dentro de nossos 
espaços, sejam eles familia-
res, políticos, religiosos ou ju-
rídicos. Mesmo sendo a única 
mulher titular na câmara dos 
vereadores, todas as mulheres 
desta cidade poderão se sentir 
representadas tendo voz e vez 
dentro desta Casa, e como dis-
se, sempre ocupada por gran-
des mulheres", destacou.  

Agradecimento
Rose aproveitou a oportu-

nidade para agradecer aos que 
estiveram envolvidos ativa-
mente na sua candidatura. 

"Agradeço imensamente à minha família pelo suporte nos 
momentos difíceis e mesmo de ausência, principalmente aos 
meus pais que não estão mais comigo fisicamente, mas que car-
rego a absoluta certeza de caminharem comigo apenas invisíveis 
aos meus olhos. Tudo que com eles aprendi, como justiça, ho-
nestidade, seriedade e respeito permanecerá sendo meu norte no-
vamente dentro da câmara. Agradeço aos amigos pelo incentivo 
diário, pelo trabalho constante e agradeço muito à população de 
Itabirito, que mais uma vez acreditou no meu trabalho, no meu 
sonho de ver uma cidade com atendimento digno e respeitoso às 
necessidades de saúde. Honrarei cada voto de confiança!". Rose 
recebeu 799 votos da população.

Carro desgovernado e 
sem motorista derruba 
poste, em Itabirito

RAQUEL BARAKAT

Na manhã de sexta-feira 
(4), um carro desgovernado 
atingiu um poste, na rua 
Juscelino Kubitschek, esquina 

com Rua Belo Horizonte, no 
bairro Lourdes, próximo ao 
EPA supermercados. Segundo 
informações da Guarda Civil 
Municipal, a motorista teria 
estacionado o carro em uma 
descida íngreme, e após sair do 
veículo, o mesmo desceu a rua 
e atingiu um poste da CEMIG. 

A velocidade e força do 
impacto derrubaram o poste e 
os moradores tiveram o serviço 
de luz interrompido devido à 
danificação. Apesar de tudo, a 
motorista não se feriu e nem 
pedestres no local, sendo assim, 
a Brigada Municipal não pre-
cisou ser acionada. Logo após, 
a CEMIG esteve no local para 
providenciar os reparos. A área 
também foi isolada pela GCM.

Confira como ficou constituída a Câmara dos Vereadores em 
Itabirito a partir de 2025 RAQUEL BARAKAT

Após as eleições, a população pôde conhecer alguns nomes 
que vão compor a Câmara de Vereadores de Itabirito a partir de 
2025. Entre as novidades, o retorno da conhecida Rose de Saúde, 
com representatividade feminina. Ela foi a única candidata eleita. 

Novos nomes
Entre os novos nomes que irão compor a Casa Legislativa, 

estão Manoel da Auto-Escola, Danilo Donato, Fernando da Sheila 
e Ezio Pimenta. 

Ezio fez um agradecimento aos eleitores que confiaram em 
suas propostas como candidato pelo Solidariedade. "Estou imen-
samente agradecido e feliz por essa vitória. Quero agradecer a 
cada um que acreditou em mim e depositou seu voto nas urnas. 
Estou comprometido em trabalhar ao lado de nossa comunidade, 
para desenvolver políticas públicas eficazes e a que atendam as 
necessidades das pessoas. Juntos podemos promover um futuro 
melhor para todos, onde cada voz seja ouvida e cada necessidade 
considerada. Conto com vocês nessa jornada. Vamos construir um 
caminho de transformação e esperança". Ezio Pimenta teve 587 
votos. 

Manoel da Auto-Escola recebeu 791 votos, Danilo Donato, 
522 e Fernando da Sheila, 528. 

Vereadores reeleitos
Foram reeleitos os vereadores Marco Juninho, o mais vota-

do na eleição, com 1.416 votos; Léo do Social, com 1.331; Renê 
Butekus, com 1.070; Dr. Edson, com 1.068 votos; Danilo Grilo, 
somando 966 votos; Pastor Anderson do Sou Notícia, com 895; 
Lucas do Zé Maria, com 799; Fabinho Fonseca, com 744 votos; 
Daniel Sudano, com 692 votos e Max Fortes, com 588. 

Dr. Edson falou sobre sua reeleição. "Amigos do jornal O Li-
beral, tive o privilégio de disputar essas eleições com outros 220 
candidatos e a honra de ser reeleito pela população, nesse pleito, 
com 1.068 votos. Quero agradecer primeiro a confiança da popu-
lação e os votos depositados no candidato, principalmente aqueles 
que estão buscando a reeleição, relacionado ao trabalho que eles 
desempenham ao longo dos 4 anos. Isso é sinal de que o nosso 
trabalho foi um trabalho positivo, um trabalho propositivo e teve 
aceitação da população para que a gente tivesse mais 4 anos de 
continuidade. Quero continuar trabalhando por toda Itabirito, com 
novos projetos, outras ideias e demonstrar para a população que 
nós vamos estar na câmara municipal sendo a voz de cada cida-
dão, de cada morador da nossa Itabirito". 

O vereador Pastor Anderson Martins, atual presidente da Câ-
mara e que apoiou a candidatura da sucessão da gestão de Orlando 

Caldeira com Elio da Mata e Raphael Rondow, também expres-
sou seu contentamento. "Queria agradecer aos meus eleitores que 
foram às urnas e escolheram o Pastor Anderson e a gente vai con-
tinuar fazendo aquilo que nós nos propomos a fazer: fiscalizar a 
prefeitura, as ações que ela toma, elaborar projetos de lei, votar 
indicações e requerimentos e defender o direito da população. 
Quero agradecer os 895 votos. A gente subiu a nossa votação da 
eleição passada. Que a população possa crer nessa câmara, que 
fará o seu papel instituído". 

Surpresa
Com uma competitividade pelas vagas legislativas acirrada, 

com grande número de candidatos, o nome de Arnaldo Pereira 
resultou uma surpresa. O parlamentar não garantiu a reeleição e 
está como suplente.

Academia de Boxe promove rifa solidária para 
financiar viagem de atletas

O projeto social Assis 
Boxe, em Itabirito, está reali-
zando uma rifa solidária para 
custear a viagem de 6 atletas 
para a cidade de Mogi Das 
Cruzes, em São Paulo.

Na ocasião, dos dias 25 a 
27 de outubro, será realizado 
o campeonato de boxe "O 
fera".

O professor Santiago 
Assis irá acompanhar 5 atle-
tas na disputa, e precisam 
custear passagem, alimenta-

ção e inscrições do evento.
A academia de Boxe de 

Santiago promove um belo 
trabalho em Itabirito, volta-
do para o social, bem-estar 
e saúde, incluindo diversas 
crianças que aderiram ao es-
porte e hoje, vem colhendo 
bons resultados com a mo-
dalidade.  

Como ajudar
Para ajudar os atletas 

nesta jornada, você pode 
adquirir uma rifa solidária 

ao valor de R$10,00, 
através do contato 
(31)999593054. 

Os prêmios são:
1° lugar - R$150,00 

em vale compras na 
loja Lohan Grife ou 
R$100,00 em Pix. 

2° lugar - Um açaí 
"barato do dia" no Pede 
Praçaí. O sorteio será re-
alizado no dia 04 de no-
vembro, no Instagram @
PS_ASSISBOXE.
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Estudante de Itabirito irá representar 
a cidade na Olimpíada Brasileira de 
Matemática

Prefeitura de Itabirito abre 
credenciamento artístico até 16/outubro

RAQUEL BARAKAT

,

cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

 Cinquenta e um anos: Que foi criado pelo sau-
doso Pe. Xavier o maior patrimônio cultural de 
nossa city: o Coral Canarinhos de Itabirito. A data 
ficou marcada com uma grande apresentação na 

área do JULIFEST, com o belo espetáculo Passaredo sob a regência de 
Erick Lana e a participação de 280 artistas do nosso meio social.
Festival do Picolé: No próximo sábado o Itabirense realiza, a partir das 
12:00 horas, o esperado Festival do Picolé, para alegria da criançada. 
Haverá também distribuição de algodão doce, pipoca, espaço kids re-
pleto de brincadeiras e muita diversão. Serão 5 mil picolés da Kibon 
para você saborear à vontade. Bela iniciativa.
Religiosidade: Tradicional na região e com direito a coroação do impe-
rador e rainha, acontece de 17 a 20 de outubro a festa em honra à Nossa 
Senhora da Conceição, Nossa Senhora do Rosário, trazendo ainda na 
procissão as imagens de São Benedito. A Cerimônia de coroação é abri-
lhantada pela Banda União Social de Cachoeira do Campo e Congado 
Santa Efigênia de Ouro preto.
Gato do Mato: Continuam os preparativos para entrar forte na disputa 
do campeonato mineiro 2025. São vários amistosos contra equipes de 
nome e tradição como aconteceu no último sábado, contra a forte equipe 
de Uberaba no estádio Afonso de Moura Castro. Itabirito Futebol Clube 
apresentará grandes novidades em seu plantel.
União: Se prepara para as eleições e tudo indica que o presidente Gil-
berto Mesquita deve repetir o mandato. Os clubes passam por momen-
tos delicados com a falta de mão de obra. Trabalhar sábado e domingo é 
o grande entrave e principalmente com o alto índice de calor, os associa-
dos superlotam os clubes e o bom atendimento sempre foi o ponto alto 
das nossas agremiações.
Previsão orçamentária: A Câmara já está com o projeto sobre a pre-
visão orçamentária para 2025. São 882 milhões. Das secretarias com 
maior parte das despesas são previstos 203 milhões para a Educação 
e 150 milhões para a Saúde. O projeto tramita nos próximos meses no 
legislativo municipal.
Para Refletir: A vitória é o prêmio daqueles que não desistem de so-
nhar.

Campeão de votos: Com 1.416, Márcio Juninho, do Cidadania, 
liderou o pleito. Ele é filho da professora Lenir França e do saudoso 
Márcio Silva, militante do PMDB por várias décadas. Segundo lu-
gar, Léo do Social (PSDB) - 1.331 votos, seguido por: Renê Butekus 

Festa Cívica: Orlando Caldeira, que tem mais de 80%de 
aprovação do seu governo, acaba de eleger seu sucessor, o 
competente Dr. Elio da Mata, vice Rafael Rondow. Novo ciclo 
no poder executivo a partir de 1º de janeiro de 2025 e a cer-
teza de que a soberania do povo prevalece. Foram votados:
Dr. Elio da Mata (CIDADANIA): 16.861;  Alex Salvador (PSD): 
7.517 votos (concorreu sob judice); Ricardo Oliveira (SOLI-
DARIEDADE): 7.011 votos; Thomás Toledo (UP): 381 votos;  

Wilson do Grito (NOVO): 177 votos.

(PSD) - 1.070 votos; Dr Edson 
(REPUBLICANOS) - 1.068 vo-
tos; Danilo Grilo (CIDADANIA) 
- 966 votos; Pastor Anderson 
do Sou Noticia (PL) - 895 votos; 
Rose da Saúde (PSB) - 799 
votos; Lucas do Zé Maria 
(MDB) - 799 votos; Manoel da 
Autoescola (PT) - 791 votos; 
Fabinho Fonseca (PSD) - 744 
votos; Daniel Sudano (CIDA-
DANIA) - 692 votos; Max Fortes 
(PSD) - 588 votos; Ezio Pimenta 
(SOLIDARIEDADE) - 587 votos 
Fernando da Sheila (MOBILIZA) 
- 528 votos; Danilo Donato do 
Só Por Hoje (PL) - 522 votos.

A jovem Yasmin Fernandes do Nascimento, aluna do 6° 
ano da Escola Municipal José Ferreira Bastos, irá representar 
Itabirito no próximo dia 19, na Olimpíada Brasileira de Mate-
mática. 

Ela é a única representante classificada no município. 
Yasmin, que tem apenas 12 anos, foi medalhista de Bronze 

na Olimpíada Mineira e agora se prepara para este novo desafio. 
A prova de Yasmin será realizada no próprio município, na 

Escola Estadual Professor Tibúrcio, às 14:30. Para a segunda 
etapa, que será realizada no dia 19, são mais de 900 mil alunos 
de todo o país. Nessa etapa, os candidatos responderão a seis 
questões abertas.

A Olimpíada Brasileira de Matemática das Escolas Pú-
blicas - OBMEP, é um projeto nacional dirigido às escolas 
públicas e privadas brasileiras, realizado pelo Instituto de Ma-
temática Pura e Aplicada – IMPA, e promovido com recursos 
do Ministério da Educação - MEC e do Ministério da Ciência, 
Tecnologia e Inovação – MCTI.

A Prefeitura de Itabirito, por meio 
da Secretaria de Patrimônio, Cultura 
e Turismo, informa que estão abertas 
inscrições para o "Credenciamento 
Artístico" até 16 de outubro. O cre-
denciamento tem vigência de um ano 
e objetiva possibilitar a prestação de 
serviços em eventos, projetos e ações 
realizados ou apoiados pela Admi-
nistração Municipal, promovendo a 
valorização dos artistas locais.

A iniciativa visa proporcionar 
mais visibilidade e oportunidades 
para os trabalhadores do setor cul-
tural de Itabirito, democratizando o 
acesso ao equiparar a participação de 
diferentes artistas e segmentos cultu-
rais em eventos oficiais. O edital está 
publicado no site oficial da Prefeitu-
ra. Veja a seguir instruções para fazer 
a inscrição.
Como realizar o credenciamento:

1. Cadastro no SICAF e Siste-
ma de Compras: - Os interessados 
devem, primeiramente, estar cadas-
trados no Sistema de Cadastramento 
Unificado de Fornecedores (SICAF) 
e no Sistema de Compras do Gover-
no Federal (disponível em: www.
gov.br/compras). Esse cadastro é um 
pré-requisito obrigatório para a parti-
cipação.

2. Acesso ao Aplicativo Conec-
ta Itabirito: - Após a etapa anterior, 
os artistas devem acessar o aplicativo 
Conecta Itabirito para dar continuida-
de ao credenciamento. - Faça login 
com seu CPF e senha. - Navegue 
até a seção “Serviços” e, em segui-
da, “Licitações”. - Selecione "Cre-
denciamento Artístico 2024" e leia 
atentamente o edital em anexo para 
esclarecer eventuais dúvidas.

3. Preenchimento do Formulá-
rio de Credenciamento: - Na seção 

"Modalidade", selecione “Creden-
ciamento”. - Preencha o nome da 
empresa, da banda (se houver), e o 
CNPJ. - Escolha os itens que deseja 
credenciar, disponíveis entre as pági-
nas 17 e 57 do edital. - Forneça seus 
dados de contato (telefone e e-mail).

4. Envio de Documentos: Os 
documentos de proposta e habilita-
ção devem ser anexados em formato 
zipado. Para isso: - Localize a pasta 
com os documentos no seu compu-
tador, clique com o botão direito do 

mouse e selecione "Compactar para" 
e, em seguida, a opção "zip". - Caso 
não tenha o software necessário, ins-
tale um aplicativo de compactação. - 
Anexe o arquivo zipado e finalize o 
processo clicando em “Próximo”.

Com a conclusão desses passos, 
o cadastro estará realizado com su-
cesso. Para mais informações, inte-
ressados devem acessar o edital ou 
entrar em contato com a Secretaria de 
Patrimônio, Cultura e Turismo.
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Presidente do Crea-MG será homenageado 
durante celebrações do Doze em Ouro Preto

Inscrições abertas: 
Ouro Preto oferece 
cursos gratuitos com 
bolsa-auxílio

8

1 Vaga para:

EMBALADOR

PRÉ-REQUISITOS:
Ensino Médio 
completo e 
experiência em 
área de produção

Encaminhar os currículos para: 
rodol.filial@rodol.com.br
ou entregar na fábrica, 

à  R. João Bastos Filho,324  
Cachoeira do Campo.

Saneouro substitui redes para ampliar 
abastecimento na Bauxita e no Morro do Cruzeiro

Os bairros Bauxita e Morro do 
Cruzeiro são os mais novos benefi-
ciados pelos esforços da Saneouro 
para ampliar a disponibilidade de 
água na sede de Ouro Preto. A em-
presa iniciou no dia 30 de setembro 
a substituição de cerca de 300 me-
tros de rede de água para garantir o 
abastecimento dos imóveis locali-
zados na região.

“Temos atuado nas mais diver-
sas frentes para ampliar o abasteci-
mento de água nas diferentes regi-
ões de Ouro Preto, numa forma de 
deixar o município preparado para 
o enfrentamento das mudanças cli-
máticas, que são um desafio para 
empresas de saneamento em todo 
o Brasil”, diz o superintendente 
da Saneouro, Evaristo Bellini. As 
obras de implantação da rede, na 
rua Professor Paulo Magalhães, no 
bairro Bauxita, devem terminar no 
dia 30 de outubro. As novas redes 
são maiores que as existentes an-
teriormente e, por isso, permitem 
maior fluxo de água.

Os dois bairros – Bauxita e 
Morro do Cruzeiro - serão benefi-
ciados ainda, em 2025, com água 
proveniente dos poços da empresa 
AcTech, cuja operação a Saneouro 
assumiu no último mês de setem-
bro. A empresa vai duplicar a pro-
dução de água dos poços e, com 
isso, abastecer os bairros Sarame-
nha, Tavares, Bauxita, Morro do 
Cruzeiro e Vila Aparecida.

LUCAS PORFÍRIO 

A Prefeitura de Ouro Preto está 
com inscrições abertas para os cur-
sos gratuitos de Turismo Cultural – 
Condutor de Visitantes e Qualidade 
no Atendimento ao Cliente. As aulas 
começarão em 21 de outubro, e os 
participantes receberão bolsa-auxí-
lio de até R$360.

A diretora da Proteção Social 
Básica, da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Social, Rigeli 
Mapa, destacou a importância da 
iniciativa. “A Prefeitura Municipal 
de Ouro Preto, através da Secretaria 
de Desenvolvimento Social, em par-
ceria com o programa Minas For-
mas, CDES e SENAC, traz dois cur-
sos profissionalizantes para o mês 
de outubro. [...] Venham participar 
deste curso e fomentar o desenvolvi-
mento social”, convidou Rigeli.

As aulas estão previstas para 
iniciarem em 21 de outubro, com 
encerramento no dia 7 de novem-
bro para o curso de Atendimento ao 
Cliente e no dia 8 de novembro para 
o curso de Turismo Cultural.

As formações fazem parte de 
uma parceria entre a Prefeitura de 
Ouro Preto, o Senac, e o Governo de 
Minas Gerais, sendo uma excelente 
oportunidade de qualificação para a 
população local, além de promover 
o desenvolvimento econômico e so-
cial da região.

Detalhes sobre os cursos
Turismo Cultural – Condutor 

de Visitantes: O curso possui carga 
horária de 60 horas e será realizado 
na Associação Comercial e Empre-
sarial de Ouro Preto (ACEOP), lo-
calizada na Rua São José, nº 132, 
Centro, Ouro Preto. Os alunos ma-
triculados receberão bolsa-auxílio 
de R$ 360. As inscrições devem ser 
realizadas no CRAS Padre Faria 
(Rua Desidério de Matos, nº 769, 
bairro Padre Faria) ou CRAS São 
Cristóvão (Rua São Miguel Arcanjo, 

nº 320, bairro São Cristóvão). 
Qualidade no Atendimento ao 

Cliente: O curso, com duração de 40 
horas, será realizado na Casa da Ju-
ventude, localizada na Praça Felipe 
dos Santos, no distrito de Cachoeira 
do Campo. Os participantes rece-
berão bolsa-auxílio de R$ 240. As 
inscrições devem ser realizadas no 
CRAS Cachoeira do Campo (Rua 
Casa Branca, nº 164, bairro do Açu-
de).

O presidente do Conselho Re-
gional de Engenharia e Agronomia 
de Minas Gerais (Crea-MG), enge-
nheiro civil e de segurança do tra-
balho Marcos Venícius Gervásio, 
será homenageado pela Associação 
dos Antigos Alunos da Escola de 
Minas (A³EM), no próximo dia 
11 de outubro. A homenagem, pe-
los relevantes serviços prestados à 
engenharia brasileira, será duran-
te a sessão comemorativa dos 82 
anos de fundação da associação. O 
evento faz parte das programações 
da tradicional Festa do Doze, rea-
lizada anualmente em Ouro Preto, 
para celebrar a fundação da Escola 
de Minas.

Para o presidente do Conse-
lho, receber essa honraria é muito 
gratificante e reforça o seu com-
promisso em trabalhar pela valori-
zação da engenharia. “A A³EM é 
uma importante entidade que tem 
uma trajetória de luta em prol do 
desenvolvimento acadêmico da 
Escola de Minas. Ser reconhecido 
por eles é muito valoroso para mim, 
que tenho como missão pessoal en-
grandecer, cada vez mais, as nossas 
profissões, demonstrando o valor 
de cada uma delas para o desen-
volvimento da sociedade”, afirma 
Gervásio.

Trajetória
Natural de Nova Era e cida-

dão honorário de João Monleva-
de, o engenheiro Marcos Gervásio 
é uma referência na indústria da 
construção civil, fundações, sonda-

gens e consultoria. Acumula ainda 
mais de 35 anos de experiência no 
Crea-MG, onde esteve envolvido 
durante todos esses anos em discus-
sões sobre engenharia, agronomia e 
geociências.

O Doze
O ano de 2024, além dos 148 

anos da Escola de Minas, marca 
também os 150 anos da chegada 
de seu fundador, o francês Claude 
Henri Gorceix, ao Brasil. A progra-
mação, que atrai alunos, ex-alunos, 
famílias e turistas, é marcada por 
homenagens a comunidade acadê-
mica e pessoas relevantes na his-
tória da engenharia, além de festas 
nas repúblicas da cidade e o “Baile 
do Doze”.

Sessão Solene comemorativa
dos 82 anos de fundação 

da A3EM
Data: 11 de outubro de 2024
Horário: 10h
Local: Anexo do Museu da In-

confidência
Endereço: Rua Antônio Perei-

ra, 3 - Praça Tiradentes, Ouro Preto.
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A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Facebook: Tiradentes Deposito Vicente

Sempre com uma 
programação 
especial para você!

98,7Mhz

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br Eleitores de Ouro Preto mantêm 80% 

dos vereadores em novo mandato

“Reconstruir o diálogo e planejar o futuro”: 
Chapa 2 vence pesquisa paritária para reitoria 
da UFOP e comandará a universidade pelos 
próximos quatro anos

LUCAS PORFÍRIO 

Neste domingo (06), além dos cargos do executivo mu-
nicipal, os ouro-pretanos definiram os 14 vereadores que os 
representarão, de 2025 a 2028, na Câmara Municipal.

Com uma taxa de reeleição de 80%, o legislativo muni-
cipal não apresentou grande renovação. Ficaram de fora do 
próximo mandato os atuais vereadores Vander Leitoa (PDT), 
Reginaldo do Tavico (PSD) e Júlio Góri (PSDB).

Reeleito, Matheus Pacheco foi o vereador mais bem vota-
do da cidade histórica. Por meio de suas redes sociais, o parla-
mentar, considerado o mais jovem da história de Ouro Preto, 
agradeceu o apoio: "Obrigado, Ouro Preto! Com 2.094 votos, 
fui o vereador mais votado e isso só reforça nosso compro-
misso de continuar trabalhando pela nossa cidade. Seguimos 
juntos, com muita determinação e ainda mais vontade de con-
quistar mais! Gratidão!", escreveu Pacheco.

Confira abaixo a composição da Câmara Municipal com 
o número de votos de cada vereador:

- Matheus Pacheco (PV) - 2.094 votos - 4,43%; 
- Vantuir (AVANTE) - 1.705 votos - 3,60%;
- Mercinho Gomes (MDB) - 1.500 votos - 3,17%;
- Renato Zoroastro (PSB) - 1.426 votos - 3,01%;
- Zé do Binga (PV) - 1.304 votos - 2,76%;
- Alex Brito (PDT) - 1.228 votos - 2,60%;
- Carlos Mendes da Van (AVANTE) - 1.090 votos - 2,30%;
- Luiz Gonzaga do Morro (PSB) - 1.054 votos - 2,23%;
- Kuruzu (PT) - 1.039 votos - 2,20%;
- Naércio Ferreira (PSD) - 1.036 votos - 2,19%;
- Lilian França (PP) - 889 votos - 1,88%;
- Luciano Barbosa (MDB) - 863 votos - 1,82%;
- Alessandro Sandrinho (PP) - 826 votos - 1,75%;
- Titão (PT) - 724 votos - 1,53%;
- Ricardo Gringo (Republicanos) - 652 votos - 1,38%.

LUCAS PORFÍRIO 

Com 48,99% dos votos, a Chapa 2, que adotou o slogan 
“Reconstruir o diálogo e planejar o futuro”, venceu a pes-
quisa paritária para a eleição da nova reitoria da Universida-
de Federal de Ouro Preto (UFOP). A votação, realizada entre 
os dias 2 e 3 de outubro, definiu que os professores Luciano 
Campos e Roberta Fróes serão os próximos reitor e vice-reito-
ra, conduzindo a universidade entre 2025 e 2028.

Luciano Campos, pedagogo formado e doutor em Edu-
cação pela Universidade Federal de Minas Gerais (UFMG), é 
atualmente professor no Instituto de Ciências Humanas e So-
ciais (ICHS) da UFOP, atuando no Departamento de Educa-
ção e no Programa de Pós-Graduação em Educação. Sua vice, 
Roberta Fróes, é doutora em Ciências com ênfase em Quími-
ca pela UFMG e professora no Departamento de Química da 
UFOP. Desde 2021, Roberta tem exercido a função de direto-
ra do Instituto de Ciências Exatas e Biológicas (ICEB).

“Pessoal, nós estamos muito felizes. É um mês de muito 
trabalho pela universidade, ouvindo a comunidade. Os desa-
fios são enormes, nós sabemos disso, mas estamos confiantes 
de que poderemos construir com cada um de vocês uma nova 
universidade. Somos todos UFOP”, afirmou o futuro reitor, 
por meio das redes sociais, Luciano Campos. 

A Chapa 1, "A UFOP que somos e que desejamos", com-
posta pela professora Kátia Gardênia Henrique da Rocha 
e pelo professor José Alberto Naves Cocota Júnior, obteve 
19,87% dos votos. Já a Chapa 3, "Esperançar é agir", formada 
pelo professor Eleonardo Lucas Pereira e pela professora Cris-
tiane Márcia dos Santos, ficou com 29,35% dos votos.

No total, foram contabilizados 45 votos brancos e 53 nu-
los. Após a conclusão da pesquisa paritária, a nomeação da 
nova reitoria dependerá da aprovação pelo Conselho Univer-
sitário e da formalização pelo Ministério da Educação.

Edital do Fundo Municipal de 
Defesa Ambiental reabre as 
inscrições SARAH MOREIRA

A Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Susten-
tável reabriu as inscrições para os editais do Fundo Municipal de Defesa Am-
biental (FAMB). O programa visa fomentar atividades que integrem a pro-
teção, defesa, bem-estar animal, educação e preservação ambiental de Ouro 
Preto, conforme a Política Nacional do Meio Ambiente, por meio de recursos 
do FAMB. O recebimento de propostas começou em 30 de agosto, às 12h30, 
e foi reaberto na quinta-feira, 3 de outubro. Podem se inscrever quaisquer pes-
soas físicas ou jurídicas residentes do município.

Com o objetivo de financiar projetos socioambientais e de bem-estar ani-
mal, o programa irá destinar R$100 mil para sua realização, cada projeto pode 
receber um investimento de até R$25 mil.

O FAMB viabilizou a execução de diversos projetos em escolas, incenti-
vando as discussões de proteção à fauna e flora nas salas de aula. Além da rea-
lização de oficinas, implementação de cuidados ao bem-estar animal e resgate 
de conhecimentos ambientais ancestrais, houve ainda a instalação de um bio-
digestor na Escola Municipal Monsenhor João Castilho Barbosa, permitindo 
a transformação de resíduos orgânicos do local em biogás e biofertilizante, 
ação que foi destaque no cenário nacional. A escola se tornou pioneira em ser 
uma das mais sustentáveis do país.

As propostas podem ser enviadas até 31 de outubro, às 12h30, por meio 
da plataforma de licitações, BLL Compras. O proponente deve se cadastrar 
previamente no sistema, com seus dados pessoais, e realizar o envio da pro-
posta no portal. O projeto deve atender aos critérios estabelecidos nos editais 
de proteção, defesa e bem-estar animal ou educação, preservação, recupe-
ração ambiental e proteção ecossistêmica correspondentes com a proposta, 
disponíveis na página da Prefeitura. Acesse o edital: ouropreto.mg.gov.br
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A SDE de Ouro Preto já está carimbada no 
calendário de eventos do município

Camila Aki

NATHÁLIA SOUZA - ADESIAP MINAS Foram 1.177 pessoas capacitadas em quatro dias, além de muitos negócios, lazer e cultura
Ouro Preto encerrou com suces-

so a 2ª Semana de Desenvolvimento 
Econômico (SDE), reafirmando seu 
compromisso com a inovação, tec-
nologia e o desenvolvimento susten-
tável da região. O evento, realizado 
entre os dias 18 a 21 de setembro, foi 
organizado pela Prefeitura de Ouro 
Preto, por meio da Secretaria de De-
senvolvimento Econômico, Inovação 
e Tecnologia, com gestão e execução 
da Agência ADESIAP MINAS.

Com um total de 1.476 visitantes, 
a 2ª SDE de Ouro Preto consolidou-
-se como um marco no calendário de 
eventos da cidade. Deste público, o 
percentual que recebeu capacitação 
chegou a 79,74%. Ao todo, foram 
mais de 53 horas dedicadas a pales-
tras, workshops, oficinas e cursos, 
fornecendo conhecimentos valiosos 
para empresários, estudantes e a po-
pulação ouro-pretana.

A 2ª SDE de Ouro Preto contou 
ainda com a presença de 43 exposi-
tores e 54 estandes, proporcionando 
um ambiente rico em oportunidades 
de networking, troca de experiências 
e criação de negócios, conectando 
empresas locais e regionais em busca 
de inovação e crescimento.

Esse evento só foi possível graças 
à integração dos setores público, pri-
vado e sociedade civil. A 2ª SDE con-
tou com o patrocínio das empresas 
Samarco e Vale, gestão da ADESIAP 
MINAS e com o apoio do SEBRAE, 
Gerdau, Donato - Gestão Social e 
Desenvolvimento Sustentável, Fun-
dação Dom Cabral (FDC), Instituto 
Federal de Minas Gerais (IFMG), 
Incultec, EmpreenDelas - Mulheres 
Empreendedoras, Plan Soluções, Co-
demge e Governo de Minas Gerais, 
Associação Comercial Empresarial 
de Ouro Preto (ACEOP), Universi-
dade Federal de Ouro Preto (UFOP) 
- Centro de Artes e Convenções da 
UFOP, CDL, Libertas Net, Mulheres 
de Vena, KS Ingressos e Rádio Real 
FM 90.1.

Programação inovadora, 
capacitação, cultura, arte 

e valorização local
A programação da 2ª Semana 

de Desenvolvimento Econômico 
foi cuidadosamente elaborada para 
atender a diversos públicos, ofere-
cendo conteúdos estratégicos volta-
dos para estudantes, empresários e 
a população em geral. Os temas en-
volvidos variaram desde empreen-
dedorismo, economia criativa e tu-
rismo, até cooperativismo e gestão.

As palestras e workshops pro-
porcionaram capacitação e qualifica-
ção para 1.177 pessoas, que tiveram 
acesso a conteúdo que as deixou mais 
preparadas para enfrentar os desafios 
do mercado e promover o desenvol-
vimento local. Além disso, a popu-
lação em geral teve acesso a debates 
sobre inovação, negócios e sustenta-
bilidade, refletindo sobre a importân-
cia do progresso econômico alinhado 
aos Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável (ODS), da ONU.

Paralelamente às atividades eco-
nômicas e empresariais, a SDE des-
tacou a cultura e a gastronomia com 
a Oficina do Cozinha show. Apresen-
tações artísticas, exposições de arte e 
a valorização das tradições de Ouro 

Preto e região desenvolvidas para os 
participantes vivenciarem a rique-
za cultural da cidade, reforçando a 
identidade local e impulsionando a 
economia local.

Uma semana de oportunidades
Felipe Guerra, secretário de 

Desenvolvimento Econômico, Ino-
vação e Tecnologia da Prefeitura de 
Ouro Preto, ressaltou que a SDE é 
uma semana muito importante para 
a cidade, para os empreendedores, 
empresários e toda a cadeia produti-
va de Ouro Preto. “Tivemos muitas 
capacitações, oficinas e mostramos 
todo o potencial do nosso comércio 
local, além da presença do Governo 
do Estado, Invest Minas, BDMG e 
das cidades coirmãs de Ouro Preto. 
Ficou marcado, mais uma vez, no 
calendário de eventos do município, 
com números expressivos, com os 
ouro-pretanos se capacitando, se re-
lacionando, gerando negócios, com 
área gastronômica, show e muita 
cultura. Já estamos nos preparando 
para a 3ª Semana, aguardamos todos 
vocês”.

Com resultados expressivos e 
amplamente acessíveis ao público, a 
2ª SDE de Ouro Preto não só fortale-
ce o ambiente de negócios da cidade 
como também fomenta a economia 
e impulsiona um ambiente propício 
ao empreendedorismo e desenvolvi-
mento territorial.

Sobre a ADESIAP MINAS
A ADESIAP MINAS, respon-

sável pela gestão e execução da 2ª 
SDE de Ouro Preto, é referência na 
organização de eventos voltados ao 
desenvolvimento econômico em 
Minas Gerais, como as Semanas de 
Desenvolvimento Econômico de Ita-
birito, Ouro Branco, Mariana e, pela 
primeira vez, em Conselheiro Lafaie-
te e Nova Lima (Jardim Canadá).

“A Semana de Desenvolvimen-
to Econômico de Ouro Preto trouxe 
novamente um ambiente favorável 
para que empresários, estudantes e 
a sociedade civil discutissem e crias-
sem estratégias voltadas ao desen-
volvimento sustentável. A integração 
entre os setores, público, privado 
e a comunidade é essencial para o 
progresso de nossa região”, afirmou 
Denis Donato, Diretor Executivo da 
ADESIAP MINAS.

Feedback dos expositores
O expositor Bruno Ferreira, da 

“Delícias da Claudinha”, reforçou a 
sua participação no evento. “É im-
portante o nosso segmento. É um 

Ane Souz

produto novo. A gente está trazendo 
para o mercado há cerca de dois anos. 
A gente consegue levar para o cliente 
a experiência com o nosso produ-
to, falar sobre como ele surgiu e até 
mesmo aprender com outros empre-
endedores, que é fundamental isso. É 
a troca de informações. É o network”.

Klenyele Yorraine, represen-
tante do Sicoob Credimepi, ressalta 
a participação da empresa pelo se-
gundo ano consecutivo. “Acho de 
grande importância para o Sicoob e 
para a economia da região no senti-
do de network mesmo e fomento da 
economia local. Acredito que é um 
motivacional para pequenos e gran-
des empreendedores, e até as pessoas 
físicas mesmo, estar trazendo o seu 
produto e serviço e mostrando para 
o mercado da região, aumentando a 
lucratividade, a importância de estar 
participando da feira. Espero que ano 
que vem tenha novamente, que eu es-
teja aqui para apresentar um pouqui-
nho da cooperativa para vocês”.

O Brechó Das Anas marcou pre-
sença na 2ª SDE e a empreendedora 
Luciana Mendes contou como foi 
participar do evento pela primeira 
vez. “Está sendo uma experiência 
muito boa, iluminada inclusive, 
né?”. A Ana Luisa, filha da Luciana 
e também empreendedora, reforçou 
a questão sustentável. “É impossível 
falar de desenvolvimento sem falar 
de sustentabilidade. Então, eu acho 
que o brechó está muito atrelado a 
isso. É um ramo novo, que vem cres-
cendo muito aqui na nossa região. 
Então, é muito bom levar o nosso 
tipo de negócio para a população de 
Ouro Preto e para as outras regiões 
também”. Para saber mais sobre das 
SDE’s que já aconteceram e as que 
estão por vir, acesse: semanadede-
senvolvimento.com.br

Orquestra Ouro Preto lança o 
álbum "Auto da Compadecida, 
a Ópera"

É com o espírito de ousadia que a Orquestra Ouro Preto apresenta 
seu novo lançamento para as plataformas digitais. O pioneirismo que 
acompanha a trajetória da formação mineira se faz ainda mais evidente 
ao compartilhar com o público o resultado de uma imersão profunda no 
desenvolvimento de uma ópera genuinamente brasileira. “Auto da Com-
padecida, a Ópera”, adaptação do clássico de Ariano Suassuna, ganhou 
um registro com a alta qualidade que uma produção dessa magnitude 
demanda e o álbum chega a todas as plataformas no dia 11 de outubro. 

A história de Chicó e João Grilo reúne, na versão da formação minei-
ra, uma verdadeira constelação em sua equipe para apresentar “uma ópe-
ra-buffa brasileira em dois atos”. A música é original e traz a assinatura de 
Tim Rescala. O compositor assina o libreto junto com o maestro Rodrigo 
Toffolo, regente titular e responsável pela concepção e direção musical da 
montagem que agora poderá ser ouvida por todos.

“Auto da Compadecida, a Ópera” marca a terceira incursão da Or-
questra no gênero e simboliza um marco na maturidade da formação, que 
se aproxima de seus 25 anos de história. O álbum não só reflete a exce-
lência musical da Orquestra Ouro Preto, mas também seu compromisso 
em democratizar o acesso à cultura e à música de concerto, proporcio-
nando uma excepcional experiência para o ouvinte. 

O registro é a celebração de um grande sucesso obtido pelas salas 
de espetáculo do país, desde a estreia da montagem em 2022, passando 
por uma noite de total encantamento de uma plateia de mais de 10 mil 
pessoas nas areias da praia de Copacabana em 2023.

“Além de criar novos projetos, a Orquestra Ouro Preto também dá 
grande importância à formação de repertório e de novos públicos. Nada 
melhor para isso do que oferecer a todos, de forma gratuita, a oportuni-
dade de ter contato com esse gênero tão antigo na história da arte, mas 
apresentado de maneira super contemporânea, com a linguagem dos 
nossos tempos e do nosso povo, em um suporte tão acessível e ocupado 
por públicos de todas as idades como são as plataformas digitais”, come-
mora o maestro Rodrigo Toffolo.
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Charon Ribeiro brilha no Campeonato 
Compnet Global Jiu Jitsu League

LUCAS PORFÍRIO

SINDSFOP realiza eleições 
para Diretoria Executiva e 
para o Conselho Fiscal

Você já pensou alguma Você já pensou alguma 
vez que poderia aproveitar vez que poderia aproveitar 
muito mais a vida se não muito mais a vida se não 

bebesse? bebesse? 
Há uma solução!Há uma solução!

Alcoólicos Anônimos Alcoólicos Anônimos 
Grupo Vila RicaGrupo Vila Rica

R. Pref. Washington Dias, 80  R. Pref. Washington Dias, 80  
Barra - Ouro PretoBarra - Ouro Preto

Reuniões:Reuniões:  2ª, 4ª e 6ª2ª, 4ª e 6ª, das 19h30 , das 19h30 
às 21h30. às 21h30. Domingo:Domingo: 15h às 17h. 15h às 17h.

www.aa.org.br
(31)3224-7744

No dia 7 de novembro, o Sin-
dicato dos Servidores e Funcioná-
rios Públicos Municipais de Ouro 
Preto (SINDSFOP) realizará as 
eleições para a Diretoria Executiva 
e o Conselho Fiscal, que atuarão no 
quadriênio 2025/2028. O processo 
eleitoral é organizado pela Comis-
são Eleitoral da instituição.

Duas chapas concorrem para 
a Diretoria Executiva: Chapa 1 - 
Sindicato é Pra Lutar + e Chapa 2 - 
Renovação e Integração Sindical. E 
duas chapas concorrem para o Con-
selho Fiscal: Chapa 1 - Fiscalizar & 
Aconselhar e Chapa 2 - Trabalho, 
Competência e Ética. “Ambas as 
chapas passaram pelo processo 
de verificação, que assegurou que 
todos os candidatos cumpriam os 
requisitos estatutários, como a não 
inelegibilidade e a regularidade de 
sua filiação ao sindicato”, explicou 

Agláe Mapa, que é membro da co-
missão eleitoral.

A representante da Comissão 
Eleitoral ainda destacou a impor-
tância do pleito para o sindicato: 
“Para o Sindicato, é muito im-
portante esse processo de eleição 
porque representa o momento dos 
servidores escolherem seus repre-
sentantes de forma democrática”.

As eleições acontecerão no dia 
7 de novembro, das 7h às 17h. Para 
participar, os servidores devem 
comparecer aos seguintes locais: 
SINDSFOP, Câmara Municipal de 
Ouro Preto, Casa de Cultura Negra 
de Ouro Preto, Escola Simão La-
cerda e Escola Bonequinha Preta, 
em Cachoeira do Campo.

Além disso, haverá urnas iti-
nerantes para atender a comunida-
de dos distritos. “O local e horário 
dessas urnas serão divulgados 7 
dias antes das eleições”, finalizou a 
integrante da Comissão Eleitoral do 
SINDSFOP.

No dia 29 de setembro, Charon Ribeiro, talentoso atleta 
de jiu jitsu, conquistou mais uma vitória marcante ao se tor-
nar campeão em sua categoria e garantir o terceiro lugar no 
absoluto do Campeonato Compnet Global Jiu Jitsu League 
(regional sudeste). A competição, que reuniu os melhores 
atletas da Gracie Barra, destacou o empenho e a dedicação de 
Charon, que demonstrou habilidades excepcionais no tatame. 
"Estou muito feliz com o resultado e agradeço a todos que me 
apoiaram nessa jornada", disse Charon, que promete continuar 
treinando e se preparando para novos desafios.

Angelo Oswaldo e Regina Braga são reeleitos em Ouro Preto
LUCAS PORFÍRIO

“Ouro Preto está no rumo 
certo” é o que afirmam os 21.051 
(vinte e um mil e cinquenta e 
um) eleitores que confiaram na 
“onda verde” e reelegeram Ange-
lo Oswaldo (PV) e Regina Braga 
(PSD), neste domingo (06), para a 
Prefeitura da cidade histórica, pelos 
próximos quatro anos (2025-2028).

Na Praça Reinaldo Alves de 
Brito, em cima de um carro, An-
gelo Oswaldo agradeceu à popu-
lação ouro-pretana: “Ouro Preto, 
gratidão, em meu nome, em nome 
da Regina Braga, nossa vice-pre-
feita, em nome da nossa campa-
nha, em nome desta luta toda por 
Ouro Preto, para Ouro Preto, em 
Ouro Preto. Nós estamos muito fe-
lizes, muito tranquilos. Nós rece-
bemos a maioria dos votos e isso é 
importante. O povo de Ouro Preto 
decidiu”, afirmou em seu discurso 
o prefeito reeleito.

Ao fim da apuração, a chapa 
do atual prefeito obteve 46,10% 
dos votos válidos, seguida por Du-
arte Júnior (Republicanos), com 
44,40%, Du Evangelista (PSOL), 
com 8,40%, e Pastor Mazinho, 
com 1,10%. A eleição em Ouro 
Preto totalizou 50.863 votos, in-
cluindo 2.034 votos brancos (4% 
dos votos totais) e 3.170 votos nu-
los (6,23%). Além disso, a absten-

ção foi de 13.659 eleitores, o que 
corresponde a 21,17% do total de 
aptos a votar nas eleições de 2024 
na cidade.

Diferença de 
menos de 800 votos

Diferente do que apontavam 
as pesquisas, a disputa para o Exe-
cutivo municipal foi acirrada na 
cidade histórica, sendo marcada 
por apenas 778 votos de diferen-
ça entre Angelo e Duarte Júnior 
(Republicanos). À imprensa, que 
acompanhava a apuração dos vo-
tos, Angelo Oswaldo falou sobre a 
campanha: “Uma campanha dura, 
uma campanha difícil. Mas a garra 
do povo de Ouro Preto, a garra de 
toda a nossa coligação, de toda a 
nossa equipe, os partidos que esta-

vam apoiando, tudo isso permitiu 
que nós tivéssemos saído vitorio-
sos. [...] O povo de Ouro Preto 
venceu”, disse o prefeito.

Por meio de suas redes sociais, 
Duarte agradeceu à população 
ouro-pretana: “Eu dei o meu me-
lhor, eu tentei de todas as formas 
demonstrar que a gente tinha as 
melhores propostas. É muito difí-
cil disputar contra a máquina ad-
ministrativa com tantos recursos. 
Quero agradecer demais a todas 
as pessoas que me receberam com 
carinho. Vou continuar vivendo 
em Ouro Preto todos os dias, ao 
lado da população, ajudando a 
fiscalizar, seguindo de cabeça er-
guida”, falou o candidato do Re-
publicanos.

Jovem Internada na Santa Casa de Ouro Preto 
necessita urgentemente de Doação de Sangue

LUCAS PORFÍRIO

Camila Eduarda Gabriel 
Ferreira, internada na Santa Casa 
de Misericórdia de Ouro Preto, está 
precisando com urgência de doa-
ções de sangue. A campanha pede 
que as pessoas entrem em contato 
com os postos de coleta de sangue 
da região para agendar a doação, 
que pode ser feita nos centros de 
Conselheiro Lafaiete, Belo Hori-
zonte e Ponte Nova.

Para doar sangue, é necessário 
estar em boas condições de saúde, 

ter entre 16 e 69 anos (com autori-
zação dos responsáveis para meno-
res de 18 anos), pesar mais de 50 
quilos, não ter tido hepatite após 
os 11 anos e não ter sido exposto 
a riscos de infecções sexualmente 
transmissíveis. Além disso, o doa-
dor também deve apresentar docu-
mento oficial com foto, estar bem 
alimentado e aguardar três horas 
após as refeições (almoço e jantar).

Confira os locais 
e horários para doação:

Posto Avançado Coleta de 
Sangue – PACE: - Rua Higino Se-
bastião da Cunha, 135 – Bandeiran-
tes, Conselheiro Lafaiete. - Horário 
de doação: quarta-feira, das 8h às 
12h. - Telefone: (31) 98452-3455.

Hemocentro de Belo Hori-
zonte: - Alameda Ezequiel Dias, 
321 – Santa Efigênia (atrás do Par-
que Municipal), Belo Horizonte. 
- Horário de doação: de segunda a 
sexta-feira, das 7h às 18h; sábado, 

das 7h às 12h. - Telefones: (31) 
3768-4516 e (31) 3768-4515.

Fundação Hemominas Nú-
cleo Regional de Ponte Nova: R. 
Carlos Gomes, 17 – Esplanada, 
Ponte Nova.  Horário de doação: de 
segunda a sexta-feira, das 7h30 às 
11h30. Tel: (31) 3604-2200.
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Após crescimento vertiginoso da campanha, Elio da Mata e 
Raphael Rondow conquistam vitória acachapante em Itabirito

RAQUEL BARAKAT

Numa corrida eleitoral marcada pelo crescimento vertigi-
noso de sua campanha, o sucessor de Orlando Caldeira, Elio 
da Mata, conquistou a cadeira do Executivo em Itabirito no 
domingo, dia 06/10.

A disputa também se destacou pela candidatura sub judice 
de Alex Salvador, além de pesquisas divulgadas nas redes so-
ciais sem o devido registro, nos estertores da campanha, favo-
ráveis a Alex Salvador e Ricardo Oliveira, adversários diretos 
de Elio da Mata. Sobre isso, o deputado estadual Alencar da 
Silveira Jr., em seu discurso ao lado do prefeito eleito, prome-
teu que medidas serão tomadas. 

Inobstante as dúvidas e com 52,78% da preferência dos 
eleitores, 16.861 votos no total, mais que o dobro de todos os 
adversários somados, foi sacramentado o voto de confiança 
dado pela maior parte da população à atual gestão.

Em seu discurso da vitória, Elio da Mata frisou o desejo do 
eleitorado “pela continuidade, pela lisura, pela transparência. 
Ser bom ainda vale a pena”. Elio agradeceu ainda o carinho de 
Orlando Caldeira por si e pela cidade e lembrou sua aprova-

ção de mais de 80% pela população. “Vencemos praticamente 
em todas as urnas, senão em todas. Quero assumir um com-
promisso com todos: os próximos quatro anos serão anos de 
honestidade, de fartura, de prosperidade para Itabirito. Vamos 
pra frente, Itabirito vai subir como um foguete, pois foguete 
não dá ré”.

LUCAS PORFÍRIO

Angelo e Regina realizam coletiva de imprensa para 
falar de expectativas para próximo mandato

Na tarde desta quarta-feira 
(09), o prefeito de Ouro Preto e 
a vice-prefeita, Regina Braga, 
ambos reeleitos, realizaram uma 
coletiva de imprensa, na Casa 
de Gonzaga, para apresentar um 
balanço das eleições e discutir as 
expectativas para o próximo man-
dato (2025-2028).

Inicialmente, os representantes 
do executivo municipal agradece-
ram à população ouro-pretana e 
reafirmaram o compromisso em 
seguir trabalhando pela cidade. 
“Tivemos uma eleição dura, mas 
que nos recompensou muito de-
pois de uma jornada de 45 dias, de 
uma campanha muito bonita. Nós 
fizemos uma campanha alegre, 
festiva, que expressava esse sen-
timento de querer continuar com 
aquilo que estava dando certo”, 

afirmou Angelo Oswaldo.
Regina Braga também agrade-

ceu a confiança dos cidadãos ouro-
-pretanos: “Mais uma vez mostrou 
toda a confiança na gestão Angelo 
e Regina, que Ouro Preto realmen-
te estava no rumo certo. [...] Nós 
fizemos muito, temos a consciên-
cia tranquila, e vencemos por isso. 
Ouro Preto reconheceu”.

Expectativas para a 
gestão 2025-2028

Angelo e Regina falaram que 
pretendem dar continuidade aos 
trabalhos do governo, uma vez que 
foram reeleitos e não encontrarão 
nenhuma surpresa, caso estives-
sem em um momento de transição 
de gestão. Questionados sobre mu-
danças no secretariado, o atual pre-
feito respondeu que algumas mo-
dificações podem ser realizadas.

O prefeito informou que, na 
manhã desta quarta-feira, também 
realizou uma reunião com o secre-
tariado. “Todo governo tem ajus-
tes, nunca um governo é igual ao 
outro. Então, nada se repete, tudo 
se transforma. A história é dinâmi-
ca. Por isso, nós acreditamos que 
vamos ter algumas mudanças, al-
guns ajustes, mas prevalecendo 
aquela tecla que foi muito afirma-
da durante a campanha, de que 
em time que está ganhando não se 
mexe muito”, explicou Angelo.

Além disso, o chefe do execu-
tivo falou da relação da gestão com 
o Governo do Estado de Minas, 
principalmente no que se refere às 
obras do Morro da Forca: “Eu es-
pero que o governo Zema acelere 
as providências relativas ao Morro 
da Forca, porque nós estamos de-

pendendo do Governo do Estado. [...] A Prefeitura apresenta o projeto, a 
Secretaria de Obras do Estado, com o DER, analisa, aprova e executa. A 
Prefeitura acompanha, e o Governo Federal paga por meio da Caixa Eco-
nômica Federal, de acordo com as medições aprovadas pela Prefeitura e 
pelo Estado”.

Angelo ainda abordou o interesse do governo 
estadual em municipalizar as escolas estaduais e o 
desmantelamento da Fundação de Artes de Ouro 
Preto (FAOP). “Manter a rede de escolas estaduais 
é um compromisso nosso. As escolas estaduais de 
Ouro Preto são centenárias, que elas permaneçam 
e que a FAOP seja respeitada. Estão querendo, aos 
poucos, diluir a fundação. O governo Zema está 
querendo transferir a escola de restauro para Belo 
Horizonte e nós não vamos aceitar isso”, pontuou 
o prefeito reeleito.

Reeleições da Câmara Municipal
Angelo e Regina aproveitaram a ocasião para 

parabenizar os 12 vereadores reeleitos e os 3 que, 
em janeiro de 2025, iniciarão o primeiro mandato. 
“Isso mostrou a força do atual time de vereadores, 
majoritariamente reconhecidos por todo trabalho 
importante que fizeram em prol da nossa comuni-
dade. Parabéns a todos pelo retorno à Câmara Mu-
nicipal de Ouro Preto. Esperamos trabalhar sempre 
em sintonia, em harmonia, respeitando o poder le-
gislativo. Mas, sempre em prol do povo de Ouro 
Preto”, disse Angelo.

Além de parabenizar os parlamentares, a vice-
-prefeita destacou a necessidade de mais mulheres 
eleitas, uma vez que a vereadora Lilian França irá 
compor o quadro da Câmara sozinha novamente. 
“Nós tivemos um número significativo de candi-
datas a vereadoras. No palanque, nós reforçamos a 
importância da participação da mulher na política. 
[...] É realmente lamentável (a baixa quantidade de 
mulheres eleitas), precisamos trabalhar fortemente 
para que a gente possa realmente mulherar a polí-
tica da nossa Ouro Preto, isso é fundamental”, afir-
mou Regina Braga.


